

ENERGÍA

GESTIÓN

Mina Cerro Lindo suspende operaciones



Gestión

Lima. Nexa informó que tras casi una semana de un bloqueo realizado por un grupo de personas a las vías de acceso de la Unidad Minera Cerro Lindo, en la región de Ica, decidió suspender sus operaciones en Perú. Afirma que "esta acción arbitraria e ilegal" afecta -hasta el momento- a cerca de 2,000 personas. El bloqueo impide el abastecimiento de suministros, incluyendo productos de primera necesidad como alimentos.

TRANSPORTE

EL ECONOMISTA

VivaAerobus busca liderazgo trasfronterizo



El Economista

Ciudad de México. Con la certeza de que el modelo de ultra bajo costo es la nueva forma de volar en México y que ha impulsado la reactivación, Juan Carlos Zuazua, director de VivaAerobus, quiere concretar el próximo año la alianza con Allegiant Air, su par de EE.UU., para buscar el liderazgo en las operaciones aéreas entre los dos países. El plan a cinco años es duplicar las rutas nacionales y quintuplicar las foráneas.

BANCOS

EL OBSERVADOR

Bandes celebra 15 años con productos para Pyme

Montevideo. Al cumplir 15 años en la plaza uruguayaya, el banco Bandes lanzó al mercado una nueva línea para Capital de Giro que "trata de darle mayor agilidad a las solicitudes" de las Pyme. "Suele pasar que para pedir un crédito tenés que traer los últimos tres balances, pedirle al contador que te haga un flujo, etc.; nosotros simplificamos esa información económica y financiera", dijo Ariel Lucas, gerente de Banca Integral.

EDICTO EMPLAZATORIO
SEGUNDO AVISO
ECOPETROL S.A. EMPLAZA A:

Todas las personas que se crean con derecho a reclamar la liquidación final de prestaciones sociales, liquidación de cesantías y pago de seguros de vida del señor CARLOS ALBERTO CARREÑO, identificado con la cédula de ciudadanía No. 13.716.314, fallecido el día 25 de noviembre de 2021, quien era trabajador de la Coordinación de Mantenimiento Correctivo de la Refinería de Barrancabermeja.

Los Interesados deberán presentarse dentro de los treinta (30) días siguientes a la publicación de este edicto, acreditando el derecho en debida forma, en el Centro de Atención Local de ECOPETROL S.A. en Barrancabermeja o en la Local de Servicios Compartidos más cercana. Esta publicación se realiza en cumplimiento de lo dispuesto en la ley.

México le saca partido a su frontera con EE.UU. en crisis de suministros

INDUSTRIA. EN CIUDADES EN EL BORDE CON LA MAYOR ECONOMÍA SE ESTÁN INSTALANDO FÁBRICAS DE EMPRESAS QUE BUSCAN ACORTAR LAS DISTANCIAS ENTRE SUS PRODUCTOS Y CONSUMIDORES FINALES

LAS CIUDADES MEXICANAS QUE ATRAEN PLANTAS EXTRANJERAS ESTÁN EN AUGE

■ Número de trabajadores de fábricas maquiladoras

Tijuana	268,7 K
Juárez	229,3 K
Monterrey	206,0 K
Reynosa	145,4 K
Saltillo	104,4 K
Chihuahua	75,8 K
Guadalajara	64,7 K
Matamoros	62,9 K
San Luis Potosí	62,6 K
Querétaro	54,2 K

Fuente: Inegi | Gráfico: LR-GR

CIUDAD DE MÉXICO Situada contra el borde sur del Río Grande, la extensa ciudad desértica de Juárez ha experimentado auges económicos a lo largo de los años. Pero quizás ninguno como el que se ha impuesto hoy.

Hay excavadoras y topadoras por todas partes, empujando la tierra en pilas altas y dejando todo, y a todos, cubiertos por una capa de polvo arrastrado por el viento. El espacio que están excavando en el suelo del desierto albergará una larga lista de nuevas fábricas que fueron encargadas por directores ejecutivos de todo el mundo, cuando la pandemia sacudió sus rutas de suministro globales.

Ambu A/S, un fabricante danés de dispositivos médicos, está construyendo una instalación en las afueras de la ciudad. A varias millas de distancia, Keeson Technology Corp., un fabricante de muebles chino, está construyendo una segunda planta pocos meses después de abrir la primera. Boyd Corp., un conglomerado con sede en California, inauguró recientemente una fábrica y planea construir tres más. Y MGA Entertainment, fabricante de juguetes con sede en California, comenzó a sacar Little Tikes Cozy Coupes de su planta el mes pasado.

La compañía tiene 750 contenedores de juguetes atrapados en el infierno de la cadena de suministro en los puertos de Los Ángeles. Producidos en China,



Isaac Larian
Director Ejecutivo
MGA Entertainment

"Tenemos grandes ambiciones y grandes planes para México. La fabricación está volviendo con seguridad, es estructural y es a largo plazo".

se suponía que esos artículos estarían en los estantes de las tiendas de EE.UU. en esta temporada navideña. Eso no sucederá, dice Isaac Larian, director ejecutivo de MGA. Pero la planta de Juárez ahora envía dos camiones cargados de juguetes a los EE.UU. cada día y ese número pronto aumentará a 10. Además, Larian planea comenzar la construcción de una segunda fábrica

en México el próximo año y comenzará a trasladar parte de la producción china de MGA a estas plantas.

Esto apunta a una de las mayores transformaciones económicas provocadas por la pandemia: reducir la longitud de la cadena de suministro para mantener la producción más cerca de su destino final y reducir el riesgo de que inconvenientes arruinen las cosas por el camino. Una cadena más corta es una cadena más fuerte, se piensa ahora, y se cree que este enfoque permanecerá. Para las multinacionales que hacen negocios en la candente economía de EE.UU., a menudo significa el norte de México, donde los costos laborales son baratos, la tierra es abundante y la frontera está a corto trayecto. Otras ciudades fronterizas, Tijuana, y Reynosa, Matamoros y Piedras Negras, están experimentando un auge similar.

SALUD. SE CONFIRMAN 217 CASOS DE COVID-19 A UNA VELOCIDAD "RELATIVAMENTE RÁPIDA"

China confina provincia de Zhejiang

PEKIN Varias empresas suspendieron sus operaciones en uno de los centros de fabricación más grandes y concurrenciosos de China mientras las autoridades se duplicaron para contener un brote de covid-19, deteniendo parte de la producción de bienes, desde baterías y ropa hasta tintes textiles y plásticos.

Zhejiang ha informado de 217 casos transmitidos localmente

con síntomas confirmados en solo ocho días desde el primer caso el 6 de diciembre. Antes del brote actual, había informado solo un caso local este año.

Decenas de miles están en cuarentena y algunos vuelos domésticos han sido suspendidos, ya que un funcionario nacional de salud dijo que el brote en tres ciudades - Ningbo, Shaoxing y Hangzhou - se estaba desarrollando a una velocidad "relativamente rápida".

Las tres ciudades representan más del 50% de la produc-

ción económica de la provincia de alrededor de 6,46 billones de yuanes (US\$1,02 billones) el año pasado. Muchos de los productos de Zhejiang están destinados a la exportación.

Al menos 20 empresas que cotizan en bolsa, incluidas Zhejiang Mustang Battery, Guobang Pharma y el fabricante de tintes textiles Zhejiang Runtu Co han cerrado sus operaciones en áreas afectadas por el virus en Zhejiang, que representa alrededor del 6% del PIB de China.